

Informaciones de anoche

CRÓNICA BARCELONESA

Carrera trágica

Los detalles publicados por la prensa respecto de los tristes sucesos ocurridos en Tarragona y sus inmediaciones con ocasión de la carrera de auto-ciclos, han causado honda sensación en la opinión pública, que no sabe sobre quién cargar la responsabilidad de todo o de gran parte de lo ocurrido.

Desde muchos días antes del señalado para la celebración de la carrera la autoridad gubernativa de Tarragona, había dado instrucciones concretas y órdenes severísimas a los alcaldes de los pueblos enclavados en el circuito o en sus inmediaciones para que durante las horas de la carrera no se permitiera a nadie atravesar las carreteras afectadas, ni colocarse en sus orillas. Del cumplimiento de esta prudentísima disposición debían encargarse los agentes todos de las autoridades de cada pueblo y la guardia civil.

Si esta orden se hubiera cumplido, habría sido posible la muerte del desdichado pastor, que, víctima de una imprudente hija de su propia ignorancia, perdió su vida por salvar la de un perro que iba a atropellar un auto-ciclo; pero en modo alguno hubieran podido registrarse los luctuosos sucesos de Constantí, motivados por haber invadido la carretera un grupo numeroso de vecinos para mejor presenciar la lucha entablada entre dos autos que acababan de pasar a toda marcha, sin tener en cuenta que—como así ocurrió—otro auto u otros autos se yaban a los primeros y podían precipitarse sobre los imprudentes, causandoles la muerte.

Debe, pues, achacarse por entero la responsabilidad al conductor del auto? No; ciertamente que no. Al decir de quienes estuvieron en el lugar del suceso, el motorista hizo cuanto pudo por detener el coche, pero como una curva de la carretera hizo imposible advertir el peligro con tiempo suficiente para que, los frenos respondiesen, no pudo evitar la catástrofe y en ella perdieron la vida el mecánico del auto y dos niñas hijas de Constantí, y heridos once vecinos del mismo pueblo y el piloto del vehículo.

Tan triste suceso excitó los ánimos del vecindario, que invadió en masa y tumultuosamente la carretera, apedrándola con furia a los autos que intentaron pasar por ignorar sus pilotos lo que acababa de ocurrir.

De modo tan trágico terminó para el vecindario de Constantí fiesta que con tanta ansiedad era esperada y que tanto entusiasmo había despertado.

La luctuosa jornada motorista del domingo deberá servir de lección para lo sucesivo. Fiestas de esta índole no deben autorizarse si no se tiene la seguridad de que de ninguna forma y bajo ningún concepto puedan repetirse los sucesos de Constantí. Una sola vida vale más, infinitamente más, que todos los triunfos deportivos del mundo.

José Comart.
Barcelona, 25 de mayo 1922.

El homenaje a Sánchez Guerra

Suscripción abierta para la realización de una obra provincial cultural o benéfica como homenaje de esta capital y su provincia a aquel ilustre hijo suyo, con motivo de su exaltación a la presidencia del Consejo de ministros.

Suma anterior, 66.515'50; don Francisco Alcega Polo, 10; don Felipe Garrido Gutiérrez, de Izájar, 5; don Pedro G. Herretero, 25; don Jerónimo Padilla Cobo, 100; don Luis Serrano Guzmán, presidente de Posadas, 50; Ayuntamiento de Hornachuelos, 1.000; don Benito Grande Barrera, 10; don Julio Tortosa Caballero, 10; don José Suárez Vacas, de Adamuz, 10; don Modesto Marín Pérez, 25; señores Carbonell y Compañía, 1.000; don Rodrigo Barasona Fernández de Mesa, 25; don José Castillejo y Castillejo, de Fuente-Obejuna, 2.000; don Eugenio Rodríguez Liviñana, de Almodóvar del Río, 25; don Acisclo Galisteo, de Carcabuey, 50; La Mutual Latina, 150; don Manuel Almaguera, corredor, 5; don Bartolomé Benítez Romero, de Montoro, 100; y don Juan Antonio Benítez Romero, de Montoro, 100.—Total pesetas, 77.265'50.

Los donativos se reciben en el domicilio del Tesorero de la junta don Mariano Párraga Vallhonrat, calle Reyes Católicos, sin número, y en el comercio del presidente de la comisión ejecutiva, don José Carrillo Pérez, calle Claudio Marcelo, número 7.

Intento de robo

¿Y los agentes del orden público?
Esta madrugada, próximamente a las dos, penetraron en el domicilio de don Pedro Pérez Martínez, situado en el número 92 de la calle de Don Rodrigo, unas desconocidas con el sano propósito de llevarse lo que se encontraran al paso.

La sirvienta de la casa fue la primera que se apercebó de la presencia de los «caños», dando voces en demanda de auxilio, y despertando a la familia del señor Pérez, que se hallaba entregado al descanso. Comenzaron a dar voces de auxilio y como los guardias y agentes de la autoridad se hallaban en aquellos momentos en la feria, en donde resulta más divertido, uno de los hijos del mencionado señor Pérez, tuvo que hacer varios disparos al aire para hacer huir a los ladrones, los cuales ya habían abandonado la casa, sin llevarse objeto alguno.

Córdoba en fiestas

El mercado de ganados
Hoy, tercer día de feria y último de mercado de ganados, se ha visto más animación en el paraje de la Victoria.

Se han hecho algunas transacciones, notándose que escasean las ventas a pesar de que los tratos llevados a efecto han sido muy pocos.

El ganado vacuno se ha vendido a los mismos precios que ayer, salvo pequeñas diferencias.

Los cerdos de veintidos a veinticinco arrobas, se han pagado hoy más caros que en días anteriores.

El ganado caballar y mular ha continuado oscilando entre las 1.000 y 1.500 pesetas.

La mañana en la feria
El paseo de la Victoria estuvo muy animado desde las primeras horas de la mañana, viéndose bellísimas mujeres.

El paseo de carruajes también estuvo muy concurrido, abundando los jinetes y coches.

El concierto de esta mañana, de la banda de la Reina.

La banda del regimiento de la Reina celebró en la tienda del ayuntamiento el concierto anunciado, interpretando el siguiente programa:

«Pelotón», marcha, de Berruendo; «La Rapeña», capricho de Reñe; Selección de la ópera «La duquesa del Tabarín», de L. Bard; «Danza de bacantes», de la ópera «Filemón et Balcis», de Gounod; «Camino de rosas», pasodoble, de Franco.

A este concierto asistió selecto y numeroso público, que ovacionó entusiásticamente a la banda, por la acertada interpretación de las obras.

Por la tarde
Asimismo a la terminación de la corrida de toros, la banda de la Reina celebró otro concierto, ajustándose al siguiente programa:

Marcha «Anís de Tanp», de Maslovet. Balada y alborada, del «Señor Joaquín», Caballero. Fantasia de la zarzuela «El Asombro de Damasco», de Luna. Preludio y Siciliana de la ópera «Cavalleria rusticana», de Mascagni, y pasodoble «Krouger», de La Parta.

El público tributó una prolongada ovación a la banda de la Reina, por la magistral interpretación de las obras que figuraban en el programa, por lo que fue muy felicitado su director don Juan Serruendo, que se muestra incansable para que de día en día obtenga la música de la Reina mayores triunfos.

También asistió a este concierto gran número de señoras y señoritas.

La caseta del Circolo
La caseta del Circolo de la Amistad estuvo toda la mañana concurridísima, viéndose infinidad de señoritas y agradabilísimas reuniones, en las que se derrochaba el buen humor y la alegría.

Al baile de la mañana asistió selecto y distinguido público, prolongándose hasta cerca de las dos de la tarde.

queta Cabanas, Soledad Torrellas, Carmen Villalonga, Nejalía Benítez, María Torras y Pepita Jiménez.

Coginés de piropiancheros, cajas y bandejas, de piropabado: Por las señoritas Natalia Benítez, Carmen G. de Padilla, Asunción Porras, Carmen Aguilar, Enriqueta Cabanas, Antonia Plaza, Conchita Aguilar, Blanca Pérez, Pepita Suárez, Consuelo Muñoz, María de la Haza, Amalia Muñoz, María Fernández, Carmen Villalonga y Pepita Jiménez.

El concurso de escapatós
Primer premio de 250 pesetas, a don J. Ruiz Romero, calle de María Cristina y Alfonso XIII, sin número.

Segundo premio de 150 pesetas, a doña Virginia Lique, gerente del establecimiento La Palma, calle Alfonso XIII, 23.

POR LOS PUEBLOS

Un hombre apaleado
En la casa cuartel de la guardia civil de Villaviciosa se presentó el paisano Juan Calvo Rodríguez, denunciando que estando trabajando en los terrenos de la finca «La Cabezuela», se presentaron los dueños de la misma llamados Eloy Ruiz Bravo y Luis Ruiz Cuevas, acompañados del mozo Francisco Ruiz, y que después de discutir sobre la compra de parte de los indicados terrenos, fué agredido.

Mientras dos de ellos le sujetaban el tercer el propiño varios garroteros que le causaron erosiones y contusiones en la cabeza y diferentes partes del cuerpo.

Hurto de un reloj
En el tren correo descendente y entre las estaciones de Belmez y Peñarroya fué detenido el sujeto Rafael Illanes Expósito, a instancias de un viajero llamado don Pedro Corraza, por sospechar que dicho individuo fuera el que le había sustraído un reloj.

El detenido manifestó que el autor del robo había sido un compañero suyo llamado «Curriehi», que se había quedado en la estación anterior para unirse a otros individuos que venían viajando sin billete desde Madrid.

La guardia civil trasladó al Rafael Illanes a la cárcel hasta que quede el hecho esclarecido.

Muerto por el tren
Cuando transitaban por el puente llamado «Blanquillo Alto», de la línea de Córdoba a Málaga, fueron sorprendidos por el tren mixto una cuadrilla de segadores, teniendo la mala fortuna de que el convoy alcanzara a uno de ellos llamado José Luque Ortiz, que recibió tan fuerte golpe que le causó la muerte en el acto.

En el lugar del accidente se personó la guardia civil y más tarde el juzgado que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

Aprehensión de tabaco
La guardia civil de Caba se sorprendió al llegar al sitio conocido por Cuesta de Melero al paisano Juan González Rivera, que en una caballería conducía unas seis arrobas de tabaco de contrabando, por lo que se le intervino así como la caballería de referencia, habiendo quedado todo a disposición del delegado de Hacienda de la provincia.

Una riña
En la aldea El Porvenir cuestionaron por resentimientos antiguos los vecinos Jesús Mansilla Ruiz y Joaquín Lorenzo López. El primero caído al segundo una herida en el clavícula izquierda y otra en el ángulo de la doceava costilla.

El herido fué curado de primera intención por el médico titular, que calificó las heridas de pronóstico reservado. Al agresor que fué detenido, se le intervino el puñal cuerpo del delito.

Dos desertoras
La guardia de Puente Genil ha detenido al soldado de la compañía mixta de Sanidad de Ceuta Juan Patiño Fernández, que había desertado de dicho cuerpo.

Asimismo la guardia civil de Alcolea ha detenido al soldado del regimiento de Sagunto Manuel Villalba Rodríguez, por igual causa que al anterior.

En la Plaza de Toros La tercera de Feria

Se lidian ocho toros de la ganadería de la Sra. Viuda de Murube, por los diestros Julián Sainz (Salero II), José Flores (Camará), Manuel García (Maera) y Marcial Lalanda.

A la hora de comenzar el espectáculo hay menos animación que ayer. Los tendidos de sol y sombra se hallan menos concurridos aún que los días anteriores.

En delanteras de palcos, barandillas y asientos de capotes, hay bellísimas mujeres adornadas con la mantilla y haciendo el papelón de Manilla clásico.

A las cuatro en punto ocupa la presidencia el teniente de alcalde don Modesto Benítez Martínez, acompañado de los concejales señores Varo Repiso y Aguilar Catalán. Las cuadrillas desfilan en medio de una estrepitosa silba, y el número de toreros es respetable.

Salero viste de gris claro y oro, Camará de gris y oro. Maera de azul fuerte y oro y Lalanda de azul claro y oro.

En los toros primero, cuarto, quinto y octavo alternan Salero y Lalanda. En los toros segundo, tercero, quinto y séptimo alternan Camará y Maera.

Hecho el desfile quedan en el ruedo de jefes Salero y Lalanda.

PRIMERO
Negro, gordito y bien puesto de pías. Salero da cinco verónicas movidísimas entre las protestas del público. Este torero se cree que está toreando en Vitigudín.

En el primer quite tampoco se cite y siguen las protestas.

En la segunda vara quite Lalanda con el manido lance del delantal. ¡Qué está usted muy visto con el lance!

Otra vara y quite de Marcialito, tocando el testuz. (Palmas.)

El toro Hojillo y sin grandes arreos. Los pollos de Salero cumplen bastante deficientemente su cometido.

Salero brinda y se dirige al murubeño. Muletea con movimiento de pinrelos y sin entusiasmar a nadie, entre la gritería del público, que ya está harto de la tomadura de pelo.

Sigue desde Guadalupe entre olés de chufia.

Entra alargando el brazo y deja una estocada delante que produce vómito.

Silencio. ¡Poco es!

Grandes almanaques de Materiales de Construcción Manuel Barola Bartolomé.—Plaza de Colón, 15.—Córdoba.

go da un pase por alto, a continuación un natural al aire y a siete metros del toro, otros pases para quitar las moscas del hocico y alargando el brazo deja media traseira y tendida que basta. (Palmas.)

¡Que cobra treinta mil reales y hay que hacer más cosas al toro!

Sotomayor S. A.—Aceites y Cereales.—Gran surtido en garbanzos especiales para siembra.

Se suspende la feria para regar. Reanudada ésta, saltan al ruedo los diestros Salero y Lalanda.

QUINTO
Negro, gordito y sin pitones. Salero continúa bailando y hay protestas generales.

En el primer quite ni se arrima el diestro ni ese es el camino.

En otra vara el piquero cae al descubierto y Lalanda está oportuno llevándose al bicho, recortando con vueltecita por la cara. (Palmas.)

Otra vara con caída y quite de Salero, como si estuvieramos en Alcorcón. (Más protestas.)

Cuarta vara con desmonte y quite delantalístico de Lalanda. (Palmas.) ¡Nada, que va a poner de moda el delantal de la China!

Los peones de Salero tardan un verano en banderillar. (Hagamos constar que el bicho es inofensivo y nobletón.) ¡Dios mío qué pánico! Tras de catorce pasadas dejan tres palos de cualquier modo.

Selero, medrosísimo, da varias órdenes, conducentes a no arrimarse.

Con la derecha da varios tonelazos insulsos y distanciaditos. (Pitos y palmas guasonas.)

Desde lejos un sablazo caído y delantero que mata. (Gran bronca que dura largo rato.)

La música toca y el público le obliga a callarse. Ovación al toro al ser arrastrado. Prosigue la chilla formidable al espada y voces de que se vaya. El toro se ahondó el estoque en el burladero. ¡Suerte que tiene el de Romanones, que no quería ni verlo!

Fábrica de Mosáicos.—Manuel García Bartolomé.—Plaza de Colón, 15.—Córdoba.

SEXTO
Negro, gordito y recogido de pitones. De salida se entabla sin que se pueda sacar al tercio.

La gente pide que vaya el toro al corral y la residencia accede. ¡Muy bien! Así se tiene al público contento.

SEXTO (BIS)
De la ganadería de Surga y es un bicho cárdeno oscuro y recogido de pitones, y astillado de ambos.

De salida, se va de estampía en busca de la dehesa.

Camará da tres lances y un recorte.

Primera vara con caída y quite de Flores. (La gente bofeza, aburrida.)

Otro picotazo y quite de Maera, bueno.

Tercera vara con caída al descubierto, saliendo suelto el de Surga.

Otro lanceazo y se acaba el tercio.

Virutas coloca un palito. Berjano pone otro cañalito, y cierra Virutas poniendo otro palo.

Flores es acogido con siseos. El toro está huido y el espada no consigue dar un solo pase.

Al hilo de las tablas deja media muy delantera que produce derrame. (Pitos y silencio en la música a petición del público.)

Sotomayor S. A.—Aceites y Cereales.—Gran surtido en garbanzos especiales para siembra.

SEPTIMO
Negro, gordito, sin pitones. Un torillo. Maera se encara con él frente al uno, y le larga cinco verónicas aseaditas y un recorte ceñido. (Palmas.)

Después larga tres lances y termina tocando el morriollo. (Más palmas.)

Todavía hay otro desplante a cargo del espada, plausible.

En el primer quite sale a bofetadas con el toro, valientísimo. (Muchas palmas.)

Otra vara derribando con estrepito y Camará coloca la montera en el testuz. (Muchas palmas.)

Un peón cierra el tercio con un par bueno.

Maera cumplimenta al usía y después al gran Machaquito, que ocupa una silla de palco.

Hay un pase por alto bueno. Prosigue cerca tocando los pitones valientísimo varias veces.

Entrando bien, larga una delantera que mata. (Palmas y regalo del brindado.)

Visitar el Almacén Maderas.—Baldomero Milta.—Reyes Católicos.

CUARTO
Negro, gordo, más grande que sus hermanos, aunque cortito de pitones.

Lalanda da cinco lances bailando y largando tela. ¡Otro que nos ha tomado por «primos!»

Después hace el primer quite sin exposición alguna. ¡Hay que cobrar!

Segunda vara con caída y pérdida del jaco y Salero hace su presencia y no tora. ¡Qué banito quite!

Dos varas más sin consecuencias caballerías y los espadas duermen. ¡Pobrecitos! Pelucho deja un par caído, su colega deja un palo tirado y cierra el primero con otro palito.

Lalanda brinda y se dirige al de Murube. Cita desde largo y el toro no acude, lue-

Maera pide permiso para irse y la presidencia accede. El público protesta. ¡Por qué motivo, señores espectadores? El espada ya no tenía nada que hacer en la plaza.

El toro toma dos varas, derribando a los ginetes y matando una caballería.

Otra vara más y al quite Lalanda, sostiene y tal.

Banderillea Lalanda y suena la música. De primeras hay una pasada con Vista.

Otra ídem, por quedarse el bicho. De dentro a fuera pone los dos pitones en el lindero, y en su vista, desiste de proseguir. ¡Qué par más bonito!

Lucas pone un par desigual, su colega un palo y cierra el primero con otro palo.

Lalanda da un pase por bajo despegado, y el bicho desobedece a don Millán rompiendo una arpillera.

Prosigue Marcialito con ambas manos aburiéndolos un tanto.

Desde largo da un pinchazo, majándose el diestro.

Otro pinchazo, otro delantero y comienzan las palmas guasonas.

¡Que llamen al piquero de ayer que mate!

El espada intenta el descabello sin conseguirlo; otro intento, otro o más, otro, y va catorce.

¡Qué bien descabella el muchacho! Fin a la feria. (Muchos pitos.)

RESUMEN
Los murubeños chotos incoherentes, pitones y sin virutas.

Los toreros, de remate, no se pueden dar peor. Algunos desplantes de Maera, nada más.

Al terminar la corrida, el alcalde ordena la detención, en la fonda, del diestro Maera, por haber pronunciado varias frases gruesas a unos espectadores.

En el tendido en que se encontraban los toros, se armó un regular escándalo, resultado de que interviniera la policía para apaciguar los ánimos.

La apreciación, mañana.

Sucesos y denuncias

Por sospechosos ha detenido la policía a José Ruiz Hidalgo, José Ruiz Cruz y Antonio Fernández Díaz.

Los autores de un robo
Han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado de instrucción, Fernando Gil y Rafael Márquez Gutiérrez, que trajeron doscientos veinticinco pesetas.

Por promover escándalo en la plaza de Antonio Cirilo, han sido denunciados María Castiello Blanco e Isabel Andreo Rodríguez.

Por abandonar sus automóviles en la vía pública, han sido denunciados don Juan Monilla Rubio y Alejandro Moreno.

Al juzgado de instrucción se le ha denunciado de Salvadora Gómez López, haberle sustraído varias prendas de vestir en ocasión de encontrarse dormida en la puerta de su casa, calle San Basilio (Alcazar Viejo).

Al mismo juzgado se da cuenta de la denuncia presentada por Santiago Jiménez por haberse sustraído en San Basilio, el domicilio situado en San Basilio, número 15 (Alcazar Viejo), varias labores de labores.

En la casa de socorro ha sido atendido el hombre llamado Antonio Moreno Torrealba, al que el médico de guardia le aplicó las erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Según declaró el herido, individuo que se las había causado otro individuo en su domicilio, San Basilio, número 25.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal.

Cuando transitaba por la vía pública empleado de teléfonos, llamado Alberto Pages Moreno, sufrió un accidente que le privó del conocimiento.

El compañero que le acompañaba avisó a la casa de socorro, accediendo a dicho establecimiento.

El médico de guardia señor Castiello le aplicó varias inyecciones, y al mismo tiempo le trasladó al hospital de Aguirre, dada la gravedad de su estado, ocupando una de las camas de dicho establecimiento.

El accidentado, que tiene 23 años de edad, tiene 23 años de edad.

Información telefónica

El general Sanjurjo acusa de desleal e insidioso al coronel Riquelme; tiene anunciado un pleito cortificado respecto al lance de honor, que no ha llegado todavía. — Más fuerzas que repatriarán. — Sánchez Guerra satisfecho de la solución del debate del señor Cierva, con respecto a la obra económica será aprobada sin dificultad para primero de julio. — Las bases de los campesinos de Zaragoza, darán origen a una huelga. — La nueva directiva del Ateneo. — Cambó a Francia. — Varios Consejos de guerra en Cataluña. — Hasta el regreso de la Reina Victoria no se verificará la inauguración del monumento al Rey Alfonso XII.

(Agencia Mencheta)

De Madrid

Madrid 27, 15 a 19.

Hablando con Sánchez Guerra. — Todo va bien

El señor Sánchez Guerra recibió en su despacho oficial a los periodistas, manifestando que el Rey había firmado un decreto concediendo la gran cruz del Mérito Civil a favor de la asociación nacional de ganaderos, como testimonio al éxito obtenido con la celebración de la reciente exposición de ganados en la Casa de Campo. Dijeron también que había visitado al marqués de Alhucemas para dar cuenta del estado de los proyectos económicos pendientes de aprobación en las Cortes y a solicitar su concurso para su inmediata aprobación a la vez que informarle de los trabajos parlamentarios del Gobierno en materia y contar con sus votos en las sesiones que se celebren.

En cuanto al debate de ayer en el Congreso del señor Cierva y su terminación, refiriendo lo que la prensa dice a este respecto, lamentando que sus juicios sean erróneos, por partir de un supuesto falso como el de afirmar que todo ha sido una farsa comedia urdida entre el señor Cierva y el Gobierno, cuando precisamente todos los actos políticos y parlamentarios de mi vida son y han sido espontáneos, y con referencia a mi intervención de ayer estimé que no era ocasión de dejar sin requerir al señor Cierva para que depusiera su actitud, por estimar que era el momento más adecuado para obtener una contestación categórica, como así sucedió. Tan es así lo cierto, que si antes de hablar yo hubiera preguntado algún ministro acerca de lo que pensaba del debate, no le hubiera sabido responder, por la sencilla razón de que no había pensado la contestación que hubiera de dar el Gobierno al señor Cierva.

Se recorda, — dice — que el señor Cierva en otra ocasión, siendo yo presidente del Congreso en el Gobierno del señor Dato y Bugallí, aquél empezó a obstruir la obra del Gobierno y sin embargo, a los tres días después, con la aprobación del señor Cierva a la promesa de un concurso real para el Gobierno y su colaboración, como así sucedió.

Repito que todos mis actos parlamentarios son espontáneos, sin que obedezcan a combinaciones ni conjuras de ningún género.

Desde luego el Gobierno estima que se hace necesario habilitar los sábados para dedicar unas cuantas horas a la discusión de los proyectos económicos, y esperamos que en el lunes próximo quede aprobada la reforma tributaria en el Congreso.

Mañana ni el lunes se celebrará Consejo, a no ser que algún ministro lo solicite, en cuyo caso lo habrá.

Por último terminó diciendo el señor Sánchez Guerra que la situación política había quedado aclarada, reinando la mejor armonía parlamentaria y la cordialidad más expresiva entre el Gobierno y el señor Cierva.

El presidente despacha con el Rey

Hoy despachó con el Rey el presidente del Consejo señor Sánchez Guerra, poniendo a la firma varios decretos de su departamento.

Las audiencias del Rey

El Monarca, una vez terminado el despacho con el señor Sánchez Guerra, recibió en audiencia al general Aznar, obispo de Calatayud y otras personalidades.

También recibió al marqués de Rivera, que informó al Monarca de sus proyectos de construir un hospital de la Cruz Roja en el barrio de la Macarena, en Sevilla.

Complimentando a la Reina Cristina

Hoy ha sido cumplimentada la Reina Cristina por distinguidas personalidades y damas de la aristocracia.

Aplazamiento

Se ha aplazado la inauguración del monumento a Alfonso XII para el día 2 de Junio, fecha en que estará de regreso de Inglaterra la Reina Doña Victoria.

Nos dice Pinés

Habiendo el ministro de la Gobernación con los periodistas acerca del debate de Cierva y la solución dada al mismo por el Gobierno, desmintió la especie circulada de que todo hubiera sido obra del Gobierno y los conservadores de acuerdo con el señor Cierva.

Confirmó que necesariamente se habrían de celebrar sesiones extraordinarias para conseguir la rápida aprobación de los proyectos económicos, a fin de que para primeros de Julio estén aprobados los presupuestos y comiencen a regir, porque es deseo del Gobierno de dar tiempo suficiente al Senado para el estudio de la reforma tributaria y de los presupuestos, contando para ello con la colaboración de varios importantes sectores de la Cámara, entre otros del señor Cierva.

Las noticias que tenía de provincias, dijo, no acusaban novedad alguna.

La "Gaceta", de hoy publica

Una disposición referente a la ampliación de la sede del Consejo Superior de la Cámara de Comercio para regular la percepción de los derechos convencionales de los agentes de Aduanas.

La Cierva ha fracasado en toda la línea

La prensa matutina, ocupándose del debate promovido por Cierva, lo calificó de un fiasco para el mismo, llegando a afirmar que todo ha sido una farsa comedia de los conservadores del Gobierno y el señor Cierva, de lo cual se felicitan los elementos de la derecha.

Reelección de la junta directiva del Ateneo, menos Argente

Hoy se ha verificado la reelección de la junta directiva del Ateneo, habiéndose confirmado en sus cargos a los actuales menos al señor Argente, que ha sido sustituido por el conde de la Murtera.

Académico de medicina

La Real Academia de Medicina ha nombrado académico de número al señor Francisco Rodríguez.

El campeón del ajedrez ruso ha vencido a Golmayo

Ayer se verificó en el salón de recreo del Casino Militar la primera partida de ajedrez entre el jugador ruso Alekriin y el campeón español Golmayo, durando la partida cuatro horas, resultando ganador el ruso Alekriin. Hoy se jugará la segunda partida en el Círculo de Bellas Artes.

De la guerra

El pleito Sanjurjo-Riquelme. — Había Sanjurjo

Larache 27. — El general Sanjurjo ha hecho declaraciones a un periodista, asegurando que el coronel Riquelme fue siempre un desleal en Africa, como lo sigue siendo en Madrid.

El coronel Riquelme desempeñaba el puesto más delicado y de más importancia y confianza en Melilla, y sin embargo en los momentos de mayor gravedad, en lugar de luchar abnegadamente como era su deber, se mostró altamente insidioso dándose en ariar a la prensa, a la cual alentaba y facilitaba cuantos datos le parecía bien a sus fines.

Tan es así, que llegó a equivocarnos en las confidencias, teniendo que solicitar su relevo por considerarlo peligroso ante la presencia del propio general Cabanellas, ante el cual le acusé de desleal, como lo sigue demostrando a hora en Madrid.

En cuanto a la cuestión personal, solo sabe que el general Daban le ha anunciado el envío de un pliego certificado que aún no ha recibido.

Es completamente inexacto que el coronel Riquelme hubiera asegurado que iría a Monte Aritui a salvar la situación de los sitiados, cuando precisamente carecía de personal y fuerzas necesarias para ello, hasta el extremo de que González Tablas declaró que sus fuerzas regulares eran demasiado vigiladas por las fuerzas indígenas de Riquelme, lo cual le perjudicaba grandemente.

Posteriormente me exigió la suma de quince mil pesetas para marchar a la posición de Astox, y obtener su pacificación, lo que rotundamente le negué, por entender que no era necesario y lo abona el hecho de que a los pocos días el general Cabanellas entraba en posesión de dicho poblado sin disparar un solo tiro y sin haber gastado un centimo.

En cuanto a la actual fase de la campaña, entiendo que se va a su modificación de todas las líneas y al abandono de las que son innecesarias, lo que facilitará la repatriación de más fuerzas, dejando únicamente las imprescindibles.

Entre estas fuerzas serán repatriados los batallones de Cuenca, de Bailén, de la Constitución, escuadrón de caballería de Talavera, primero de Montaña y el regimiento de Telégrafos.

Se abandonarán en el zoco del Jemis de Beni-Arós, ocho posiciones: ocho en Arcila; nueve en Larache; cinco en Alcázar, y cinco en Teffer, acordando de esta manera el frente y permitiendo, así, al mando disponer de las fuerzas necesarias en cualquier momento.

Hallazgo de cadáveres

Melilla 27. — En la posición de Dusakra han sido hallados los cadáveres de dos artilleros y un soldado de la brigada disciplinaria de Melilla, sin que hayan sido identificados.

Liga contra los caseros

Melilla 27. — Se ha constituido la Liga contra los caseros para contrarrestar los abusos de éstos.

Novillos en Madrid

Con un lleno completo se ha celebrado la anunciada corrida de novillos, lidiándose seis de López Quijano, por las cuadrillas de Antonio Sánchez, Barajas y Villalta.

PRIMERO. — Antonio Sánchez intenta veriquearlo pero el toro se le va.

En quintes se lucen los tres matadores, sobresaliendo uno de Barajas que es muy aplaudido.

El bicho toma cuatro varas para tres caídas y cero caballos.

Los banderilleros cumplen lo mejor que pueden.

Antonio Sánchez muletea sin lucimiento y con bastantes precauciones y sin esperar a que el toro esté en suerte larga una estocada atravesada; repite con otra pinchazo, otros hasta cinco y descabella al segundo intento. (Muchas palmas).

SEGUNDO. — Barajas lancea con arte y valentía, siendo muy aplaudido.

Se ovaciona un quite de Sánchez y otro de Barajas.

El toro, que es bravo, toma cinco varas para cuatro caídas y un jeco en la arena.

Los banderilleros colocan dos pares y medio.

Barajas coge la muleta y ejecuta una faena aceptable dando pases de todas las marcas, y cuando iguala el bicho larga un estocazo, echándose fuera, siendo enganchado y lanzado por el toro, interviniendo el peonaje, librando al diestro de una grave caída.

Barajas es llevado a la enfermería en el momento en que el toro dobla. (Ovación al toro).

TERCERO. — Villalta lancea muy vulgarmente y sin nada de particular.

El toro toma cuatro varas para tres caídas y un caballo por el arrastre.

Los banderilleros colocan cuatro pares.

Villalta coge la muleta y realiza una magistral faena para una estocada perpendicular

Un metisado, dos pinchazos más y descabella al segundo intento. (Pitos).

CUARTO. — Se declara huido y el público lo protesta, Sánchez le veroniquea sin que consiga lucirse por las malas condiciones del toro.

El bicho toma a la fuerza tres varas y derriba dos veces.

Los banderilleros colocan dos pares y medio.

Sánchez hace una faena de muleta de alino, sin que haya nada saliente, y sin igualar alza un mandoble, repite con otra estocada fea, pincha cinco veces y descabella al cuarto intento. (Bronca y enorme pita).

Continúa la corrida.

De provincias

Barcelona

La fiesta del patrón de los ingenieros

Barcelona 27. — El próximo martes se celebrará en el cuartel de Atarazana una misa de campaña por San Fernando, patrón del cuerpo de ingenieros, habiéndose desistido de toda clase de festejos, donándose las cantidades que invertían para los huérfanos de compañeros fallecidos.

El primer Consejo de guerra contra un guardia de seguridad

Barcelona 27. — Para el martes próximo se ha señalado el Consejo de guerra seguido contra el guardia de seguridad Raimundo Vives, por faltar a un superior, siendo este el primer caso que se celebra con arreglo al real decreto de 14 de julio de 1921, por el ramo de Guerra contra la guardia de seguridad.

Cambó a Francia

Barcelona 27. — En el sudexpreso de París ha marchado a Francia el jefe de los regionalistas don Francisco Cambó.

Huelga de obreros del libre

Barcelona 27. — Continúa sin resolver la huelga de los obreros afiliados al Sindicato libre de la fábrica de tejidos de Francisco Sanz, que ayer fue declarada por haber surgido una rifa entre la esposa de un sindicalista del libre y otra no asociada.

En memoria de González Tablas

Barcelona 27. — Costeada por la sociedad «El Solar Vasco-Navarro», se ha celebrado hoy una solemne misa de requiem por el alma del heroico teniente coronel González Tablas, asistiendo numeroso público y las autoridades.

Nuevo sumario

Barcelona 27. — Por el Consejo de Guerra y Marina se ha ordenado la formación de nuevo sumario contra el carabnero Juan Villantes, por agresión a un cabo de dicho cuerpo.

En el anterior proceso, en que fué juzgado sumarisimamente, el Consejo absolvió a dicho procesado, pero el capitán general no se conformó con la sentencia.

Enfermos convalecientes a sus casas

Cádiz 27. — Esta mañana entró en el puerto procedente de Larache el vapor «Isa de Menorca», trayendo a bordo algunos jefes y oficiales y ciento cincuenta y nueve soldados convalecientes, que marchan a sus casas con permiso.

Refieren que en el campo enemigo reina tranquilidad, siguiendo las sumisiones iniciadas en el territorio donde opera Sanjurjo.

Mañana zarpará nuevamente con rumbo a Larache, conduciendo ganado y material de guerra.

Seis kilómetros de langosta

Ciudad Real 27. — La plaga de langosta se ha extendido considerablemente en esta zona hasta el extremo de haber un cordón de seis kilómetros, en tierras de Manzanares, que ha arrasado por completo las cosechas.

Todos los agricultores se muestran alarmadísimos ante la terrible plaga que amenaza asolar todos los campos de la Mancha.

Las autoridades han reclamado urgentes auxilios del Gobierno.

Una conferencia sobre la ruta aérea Sevilla-Argentina

Sevilla 27. — Para el próximo otoño se ha fijado la fecha en que el comandante señor Herrera y el ingeniero señor Zepellin, den una conferencia acerca de la ruta aérea Sevilla-Argentina, ideada por ambos señores, auxiliándose para ello del aparato de proyecciones.

Otros detalles del batallón de Mallorca

Valencia 27. — Respecto a lo sucedido al batallón de Mallorca, oficialmente ha comunicado las bajas del teniente González y el cabo Morán, hubo las del cabo Francisco Martínez, soldados José Peiro, Angel Moya, Vicente Cebrían y Blas Collado.

Estas bajas tuvieron lugar el diez y seis, en el combate de Mesarda.

En vespas de una huelga

Zaragoza 27. — El Sindicato de obreros campesinos ha celebrado una reunión, habiendo redactado unas bases, que han sometido a los patronos, suprimiendo el trabajo a destajo y señalando el jornal de veintitrés pesetas diarias por ocho horas de trabajo.

Los labradores han considerado inadmisibles dichas bases, temiendo que se declare la huelga en el momento que den comienzo las faenas de siega.

DE ESPEJO

Con un éxito enorme ha hecho su presentación en el teatro-cine de la localidad el dúo Verna-Román.

Poco hemos de decir de estos artistas, ya que su reciente actuación en el cine Ramírez, de Córdoba, ha dado motivos para que, plumas mejores que la nuestra, se ocuparan debidamente de ellos; lo único que podemos asegurar es que la presentación de tan incommensurables artistas en esta villa ha constituido un grato acontecimiento en el vecindario a la vez que un triunfo definitivo para ellos.

Durante dos noches han actuado, y nunca he visto una aceptación tan decisiva, ni unas ovaciones tan enormes, hasta el punto de que anoche, fecha señalada para la despedida, al terminar los artistas su último número el público empezó a pedir que no se marcharan.

Por fin y salvando compromisos adquiridos con anterioridad, accedieron los artistas a actuar durante dos noches más en esta villa.

Para ver a este dúo tan venido durante las dos noches de su actuación buen número de vecinos de Castro del Río y entre ellos recordamos a nuestro querido amigo el jefe de línea de la guardia civil don Julio Abejo, señora e hija; don Juan R. Cutero y su esposa, don Julio Trenas, don Alfonso Baena y otros muchos que sentimos no recordar.

—Nuestro buen amigo don Manuel Ruiz, rico labrador de esta villa, pasa actualmente por el duro trance de haber visto morir a su hijo Manuel, precioso niño de dos años.

A las muchas manifestaciones de pésame recibidas, unimos la nuestra más sincera, deseando al señor Ruiz y a su distinguida familia la resignación necesaria para soportar este golpe tan rudo. — *Corresponsal.*

Los cortes de traje se venden en el «Metro» en gran cantidad.

De Valsequillo

¡Vayan viajeros! — Regresaron de Córdoba en su automóvil nuestro distinguido amigo don Genaro de Pio Molina y el corresponsal del periódico decano don Juan Pérez.

— Marcharon a pasar la feria en Córdoba nuestro párrico y su simpática sobrina Amparito Cabrera Calero.

Llegó de Córdoba don Cándido Delgado Alcalde.

— Después de pasar una temporada en el campo, marchó ayer a Pueblonuevo del Terrible, la bella señorita Trinidad Monterroso Caumo.

Nueva escuela. — Después de muchos apuros y fatiguitas, ha sido terminada la escuela de niños, adicionada a los locales escuelas ayuntamiento y ahora según se rumorea, el local resulta muy fresco para invierno.

Seguramente por ese detalle no querrá «remojarse» con algo la terminación de sus obras, nuestro simpático alcalde. — *Corresponsal.*

La pañería del «Metro», ofrece novedad, garantía y economía.

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7. — CORDOBA. Ventas a plazos y al contado

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

Venta de solares en el Brillante. Para informes y detalles:

Avenida de Canalejas, 7 dup. — Córdoba

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero. — Chocolate con pastas a 0'50. Salón de billar en el principal. Servicio permanente. — Sucursal: Café Suizo.

Importación de café

Especialidad en tostados

Fábrica de Caramelos. — Litografía

Azócares estuchados

CAPARROS. — CORDOBA

ERIHOM

Conde de Cárdenas, 15. — Teléfono 85

Se hacen instalaciones a 11 pesetas, lámpara incluida.

R. Cruz Conde

VINO SELECTO

MORILES

NECTAR

VALENCIA

Otros detalles del batallón de Mallorca

Valencia 27. — Respecto a lo sucedido al batallón de Mallorca, oficialmente ha comunicado las bajas del teniente González y el cabo Morán, hubo las del cabo Francisco Martínez, soldados José Peiro, Angel Moya, Vicente Cebrían y Blas Collado.

Estas bajas tuvieron lugar el diez y seis, en el combate de Mesarda.

En vespas de una huelga

Zaragoza 27. — El Sindicato de obreros campesinos ha celebrado una reunión, habiendo redactado unas bases, que han sometido a los patronos, suprimiendo el trabajo a destajo y señalando el jornal de veintitrés pesetas diarias por ocho horas de trabajo.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

Apartado núm. 7. — Teléfono 34. — Córdoba

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

¿Quién vende baratos los tejidos en Córdoba?

"EL METRO"

Esta casa trabaja con mucho surtido y precios reducidos en todos los artículos que ofrece.

No es solo Córdoba entera quien lo dice, son también los pueblos de la provincia que compran en EL METRO, los que proclaman la baratura sin igual de esta casa, porque así lo tienen comprobado.

Casa Central: Marmol de Bañuelos, núm. 2. Sucursal: San Agustín, núm. 44.

PRECIOS FIJOS PAGO SOBRE MERCANCIA

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

Apartado núm. 303. — Telégrafo SBRUZAM, Madrid

Avenida del Conde de Peñalver, número 24. — MADRID

Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de Hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amoníaco. Nitratos de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícola y Vinícola. Azúcares. Anhídrido Sulfuroso. Ácidos: Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Coque Sulfurados y Líquidos. Gelatinas. Azúcares. Productos de Luz y Varrel. Productos Sintéticos. Esencias. Especialidades Farmacéuticas. Hilados-Textilose: Hilos y Guitas. Tejidos: Textilose. Mixtos Textilose, Yute, Algodón, Arpillaras, Lonas, Sacos, Costales, Aldas Eseras, Pasillos, Esterillos, etc., etc.

Abonos compuestos "Peñarroya" y Sales de Potasa de Alsacia. Productos de los establecimientos Kuhlmann (Paris). Agencia exclusiva de Usines de L'Almondon (Ginebra).

Depositarío: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL. — CORDOBA. Avenida de Canalejas, 10

Viuda de Naval Manso

Córdoba

Exportación de aceites, vinos y cereales

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Abonos y Productos para la Agricultura. — Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania), Nitrato de Sosa de Chile. Abonos confeccionados para todos los cultivos. Nitrato de Amoníaco. Sulfatos de Cobre y Hierro para el viñedo.

Productos Químicos Industriales. — Ácidos Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acético. Bisulfito y Bisulfato de Sosa. Cloruro de cal marca Filix. Cloratos de Sosa, Potasa y Barita. Nitrato de Sosa y de Bario. Sosa cáustica para jabones.

Productos puros para Farmacia y Laboratorio. Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola. Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán 19.

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S.en C.

Materiales de Construcción y Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Carrera de Ollerías Córdoba

Gran Fábrica de jabones de clase excelente, la más solicitada de la Región Andaluza

DEL

Excmo. Sr. D. José M. Luis de la Torre, Marqués de Guadalest

Conocida por el "Chimeneón"

Carretera Trassierra. Barrio de las Margaritas.

Modernas instalaciones de fábricas y molinos aceiteros

Prensas hidráulicas las más robustas

Bombas de 2 y 4 cuerpos

Maquinista y Fundiciones del Ebro S. A.

ZARAGOZA

Viajante técnico: DON SEBASTIAN GARCIA

Canalejas, 5. — Linares (Jaén).

Consultorio de enfermedades de los ojos

Consulta y operaciones gratuitas a enfermos pobres.

GONDOMAR, 5 De 9 a 1 de la mañana

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Azulejos de todas clases

Tuberías de Gres, semi-gres y Barro

Cuartos de baño de lujo y económicos

Casa central en Sevilla. — Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19. — Teléfono, 15

SE FACILITAN CATALOGOS Y NOTAS DE PRECIOS

Informaciones de hoy 28

Notas de la Exposición. Apreciación de la corrida de ayer

El concurso de fotografías

Puesto que al entrar en el bonito y elegante recinto de la Exposición de Arte que la Sociedad Arqueológica celebra en los salones del Museo Arqueológico, la primera que se encuentra en una clara galería es el concurso de fotografías, hablemos de ellas.

Las fotografías que se presentan en este concurso, que ya es el cuarto que se celebra con loable tesón y constancia por la Sociedad mentada, no son muchas. Desde luego los abundantes profesionales y la legión de aficionados al arte de Daguerre que en Córdoba existen, o no saben que se celebra anualmente este certamen, o son anónimos cultivadores del incógnito.

La producción fotográfica de Córdoba en su aspecto artístico, es muy superior a lo que en el cuarto concurso se presenta. Hay una retracción inexplicable que precisa entender para años sucesivos.

De lo presentado hay dos trabajos que desde luego llaman la atención, y los dos al tema «Tipos de mujer cordobesa».

Uno de ellos, el galardonado con el premio de honor, del profesional señor Cazorla, es una colección de cabezas de cordobesas guapas, muy interesante y original. Las fotografías son irreprochables y de un excelente gusto artístico. Tal vez no llenan del todo el tema. Por lo menos, y a pesar de otros trabajos presentados al mismo tema, este queda apenas desahogado.

Para llenarlo, a nuestro juicio, precisa un cúmulo de condiciones estéticas, etnológicas, de vestuario y de composición, difíciles de realizar.

Una orientación encontramos, si bien reconocemos que el ambiente peca de zafio, en el retrato de una hermosa aceitunera, presentado por Rosal, y publicado hace ya tiempo. Es de una composición muy castiza y cordobesa.

El trabajo premiado con primera recompensa, de Adolfo Torres, es de mucha belleza. Un tipo de mujer morena, de la edad y esbelta, la artista Amarantina, que ha servido a Julio Romero de modelo en alguno de sus cuadros, ha «posado» en lugares de Córdoba tan bellos como el jardín de los Romero de Torres y el patio reformado del Circolo de la Amistad.

Otro tema de los anunciados a concurso era el de casas de campos cordobesas. Solo se ha presentado un trabajo modesto con algunos chalets (y usamos el galicismo para hacer resaltar mejor el carácter de lo expuesto) de lo más nuevo que hay en nuestra tierra. El tema se presta a ser repetido, para ir coleccionando las hermosas alquerías y alminas de nuestros campos y vegas.

Del tema «Detalles inéditos de la Mezquita», se ha presentado un solo trabajo de no mucha originalidad.

Es, como decíamos al principio, un concurso modesto en relación a lo que se puede hacer. Y es de esperar que en sucesivos años la sociedad organizadora con su propaganda, y los fotógrafos con su asistencia, hagan un concurso más nutrido.

HERPERIO.

DE IZNAJAR

Defunción.—El día 24 del actual a las cinco y media de la mañana, tras breve y penosa enfermedad sufrida en su residencia cristiana, falleció en esta villa a los 84 años de edad, el ilustrado veterinario e inspector de carnes de este Ayuntamiento don Francisco Román Pedrosa.

El sepelio, que tuvo lugar al día siguiente a las once de la mañana, fue una imponente manifestación de duelo, pues un gran número perteneciente a todas las clases sociales, acudió a rendir el último tributo al que en vida fue un verdadero amigo de todos, modelo de esposos y padre amantísimo de sus hijos.

En la presidencia del duelo, acompañando al hijo político del difunto don Joaquín Ferrera Muñoz, iban el señor cura casarese retirado y capellán encargado de la iglesia de San José de esta villa don Ideonso Rosales Luque y don Ramón Roldán Burgos; don Juan Arjona Pérez, don Manuel Arjona, don Pedro Avila, don Francisco Montero y otros señores parientes del finado.

Desde estas columnas enviamos nuestro más sentido pésame a su desconsolada esposa e hijos doña Angeles Roldán Montero, doña Adoración Román, don Francisco, doña Dolores, don David, señorita Encarnación y Ramoncito, e hijos políticos don Salvador Gutiérrez Rosales, doña Susana y doña Ana Delgado, y a la hermana y sobrina del difunto, que viven en Córdoba, doña Teresa Román Pedrosa y don Antonio Córdoba Román y demás familia doliente por pérdida tan irreparable.

Dios Nuestro Señor lo haya acogido en su seno de misericordia, reservándole un lugar donde moran los bienaventurados, pidiendo a los piadosos lectores de LA VOZ una oración por el alma del finado.

Por error involuntario que yo he lamentado con toda mi alma, puesto que todos mis paisanos saben que yo no soy hipocrita dejé de consignar en mi crónica del día 15 del actual que en la comisión que salimos de este pueblo para el vecino pueblo de Rute a saludar a nuestro ilustrísimo señor obispo, nos acompañó don Joaquín Cassani García, secretario interino de este ayuntamiento, y como yo no quiero que le den torcidas interpretaciones a este olvido, le ruego haga publicar esta noticia.

En otra crónica que escribiré pronto si estos señores que rigen hoy los destinos de este pueblo no presentan las cuentas al ayuntamiento, como en varias sesiones se las hemos pedido todos los concejales, nos obligarán a dirigimos a nuestros superiores para que entonces nos hagan la justicia que pedimos. Lo mismo les digo a los cinco señores de la junta repartidora de consumos, que lo menos tres señores de dicha junta son incompatibles por ser concejales junta con cargos de esta clase dice la ley que no se pueden desempeñar, y menos en la forma que lo están haciendo estos señores. Se continuará, si Dios quiere.—Corresponsal.

Obreros: vuestros trabajos serán perfectos con herramientas Ferrolería Gutiérrez, Claudio Marcelo 18.

Hémos aquí, lector, dispuestos de nuevo a arremeter contra los toreros, contra los toros y contra todo aquello que guarde relación con la fiesta nacional.

Cuando he llegado esta noche a la redacción, mi ánimo ha quedado perplejo y no sabía si publicar el comentario o terminar las tristemente corridas de feria con el siguiente epíteto original de una sentencia de Guerrita: «Pero qué malos seis toos». Ya había contraído compromiso de hacer la consabida apreciación y por ello y por los fueros de la formalidad me dispongo a hacerla, confesando antes con toda sinceridad que no quisiera tener que molestarse en seguir divagando acerca de los toros sin otro provecho que el consiguiente desquite natural y lógico en todo aquel que se dispone a censurar a otro.

Los toros de Murube

La señora viuda de Murube envió ayer una corrida a Córdoba que fue una verdadera indelicadeza. No se puede dar una cosa peor. Los toritos chicos, raquíticos, sin fuerza, sin temperamento, tonos y esabrosos, y por si les faltaba algo, sin pitones. Es decir, que la señora viuda de Murube ha cobrado diez y seis mil pesetas por los ocho becerros que debían haberlos llevado al matadero antes que presentarlos a un público que sabe de toros y que asiste a unas corridas tradicionales y de trapío.

Los toreros empujaban algo y enseguida se les acababa la gasolina. ¡Como que no tenían fuerza!

El quinto de la tarde se entabló de salida y la gente pidió que fuera retirado al corral. La presidencia, tolerante siempre con el público pagano, accedió a la petición y nosotros lo aplaudimos porque el público tiene derecho a que se complazca en sus peticiones por muy absurdas que éstas sean, y en verdad que esta es atribularia; el toro de ayer no debió ir al corral porque no hay ninguna regla taurina que diga que los toros entablados o los francamente mansos deban de encerrarse; para éstos son las banderillas de fuego; los toros van al corral cuando se inutilizan de salida o cuando padecen algún defecto físico que les impidan desarrollar su poder.

Pero, en fin, el público lo pidió y en tres corridas, razón es que se acceda a lo primero que solicita.

El toro de Surga que salió de sobrero, tampoco era un portento, tiraba a manso que era un prinito; se arrancó a los caballos bien, los trepaba y después de consumada su obra, daba un par de coces y se salía suelto. ¡Vaya un temple de toro malo! ¡Se ha lucido la señora viuda de Murube! Téngala en cuenta la comisión de feria para que el año que viene traiga otra corrida.

Los toreros.—Salari. Ayer hicimos la apreciación de este torero y nada tenemos que añadir ni quitar. Salari debe torrear en Miguelterra o en su casa, pero debe dejarse de actuar en plazas serias, porque nos tememos que un día la bronca tome caracteres de tragedia.

Ayer a sus dos chotos ni se arrojó ni se fue al camino. Con el pico de la muleta toreó a ambos y bailó lo suyo en los lances de capa.

En quites, soote y falta de afición, y con el pincho una calamidad completa. Otro que debe apuntarse aparte para que a ser posible no pase más ni por la estación.

Camará

Nuestro paisano no quiere ser torero. Se ha empeñado y lo va a conseguir. Y es lástima porque lo sabe hacer y por ello es más lamentable todavía. Si Camará fuera un manco con el toro, bueno está, pero como sabe lo que se trae entre manos, de ahí la indignación de sus paisanos cuando no quiere ni ver los toros.

Bien es verdad que el publico lo chillaba antes de que se arrojase y también es verdad que él, según propia confesión, se atoleña con los denuestos que a cada momento le dirigen.

Ayer le tocaron en suerte dos becerros, sobre todo el primero, que no tenía fuerza alguna, y además estaba astillado de los pitones.

Los picadores se empeñaron en pegarle de firme y el bicho llegó acabadísimo al tercio final. Camará, que no quería sacar partido, se limitó a torear por la cara y tampoco quiso malarlo. En el de Surga tampoco pudo con él. ¡Qué le vamos a hacer!

Maera

Ayer fue el único que se arrojó. Su éxito no alcanzó la altura que merecía por el respeto de los toros.

Pero es lo que yo digo: Maera ganó ayer cuatro mil quinientas pesetas y tuvo el defecto de arrojarse a los toros chicos; pero, en cambio, Lalanda, que cobró más de siete mil pesetas, estuvo toda la tarde corriéndole al bicho, y desplegó grandes precauciones.

Luego, si comparamos los precios y lo que cada uno de los diestros hizo al toro, resultará que Maera estuvo incommensurable, si lo comparamos con lo realizado por Marcial.

Maera, ayer hizo cuanto sabe, y no hizo más porque no ha aprendido más. Maera, ayer, banderileó superiormente y con gran arte. Estuvo voluntarioso con el capote y se estiró bien en los lances.

Con la muleta estuvo, asimismo, cerca, aunque toreando siempre con la derecha, porque no sabe con la izquierda. Con el pincho se mostró breye y dió la estocada de la feria, porque se acostó en su segundo bicho. Lástima que tuviera el atercado con el público, ya que ello quitó mérito a la faena.

Lalanda

Marcial Lalanda, el torero que cobró ayer la suma de veintidós mil y pico de pesetas por las tres corridas que ha toreado, ha hecho lo siguiente en toda la feria:

Un quite de delante, hoy, estando oportunísimo en una caída al descubierto. Un pase de rodillas, ayer, y una faena inteligente el primer día.

En el deber debemos apuntarle un miedo respetable todos los días. Unos lances despegados y aliviándose cuanto puede.

El mismo quite en todos los toros. Un par de banderillas colocado en el suelo por no atreverse a llegar al toro. Uñas muletas sin salsa alguna, desahogado acabar, y un sin fin de estocadas, pinchazos, descabellos, etc.

Creo que la estadística es bien elocuente. ¿Hacia eso José? ¿Cobraba lo mismo que Lalanda? ¿No? Pues vamos a dejar a Lalanda en un torero bueno, especie de niño «bien» que no tiene afición, y sigamos molestándolo o ver si conseguimos la reacción, que va a ser difícil.

Y hasta la tarde, que tenemos novillada de Surga por los diestros Algabeño, Villalta y Zurito.

DON PAQU.

Las ocurrencias de ayer

Guardia contusionado

El guardia de la sección montada Antonio Santos, se hallaba ayer por la tarde de servicio en el paseo de la Victoria y al invitar al chófer Juan Zamorano a que condujese el vehículo por el sitio indicado, tuvo la desgracia de caer del caballo que montaba, ocasionándose diversas contusiones.

Fue asistido por el doctor Castañeira en la Casa de socorro, pasando después a su domicilio.

El caballo también sufrió una herida en la cabeza.

El problema de la vivienda

Juana Ramírez Moral y su hermana Dolores, como se encuentran sin domicilio, colocaron ayer un toldo en el Campo Santo de los Mártires, atándolo a dos árboles.

El guardia Mendoza les reprendió y Juana le contestó en malas formas y por tal motivo fué denunciada.

Turistas

Han ingresado en el gran hotel Alcázar los siguientes individuos: Rafael Martín Díaz, Manuel Monje Navarro, Manuel Asensio Rodríguez, Francisco Espino Ordóñez, Francisco Reina Arias, Rafael Moreno García, Victoriano Sánchez y Ramón Morales Morillo, quienes habían venido a esta capital en viaje de sport, saqueando de paso al prójimo.

Bronca

Gumeriudo Muñoz, que habita en San Basilio número 25, maltrataba a su mujer Rita Mendoza, y porque al vecino Antonio Márz Trigueros se le ocurrió intervenir, se armó el gran escándalo.

De la refriega resultó Antonio con erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo que le fueron curadas en la Casa de socorro.

Las macetas

Cuando transitaba por la plaza de la Corredera, Emilia Reliño Gómez, se cayó del balcón de la casa de la Viuda de Barea una gran maceta, causándole a Emilia el tiesto una herida.

Fue curada en la Casa de socorro de contusión en la región frente interparietal.

Para señores buenos y baratos, la Ferrolería Gutiérrez, Claudio Marcelo 18.

EN SAN PELAGIO

Regalo a los soldados

Recordando precisamente en estos momentos cuantos beneficios ha hecho la excelentísima señora condesa de Hornachuelos por los soldados heridos y enfermos de la campaña tenemos que enumerar con uno más el infinito número de ellos, que es el siguiente:

Regaladas por la antedicha señora unas cuantas localidades para las corridas de toros de feria a los enfermos hospitalizados en San Pelagio, con previa autorización de su digno director, se procedió a un sorteo minutos después y se hacía entrega a los agraciados de sus respectivas localidades.

Entre los «amos de la suerte» se encontraba el valiente y aplaudido novillero madrileño José Montaner Núñez, que se encuentra enfermo en dicho hospital y figura como soldado de cuota del segundo regimiento de Zapadores Minadores.

Sobre eso de las tres de la tarde llegaron dos coches, distribuyéronse en ellos los agraciados en dos grupos y partieron en dirección a la plaza, henchidos de alegría aquellos que supieron siempre dar la cara al enemigo y bendecir a su patria, y no dejaron de agradecer los nobles rasgos de la señora condesa de Hornachuelos y las damas visitadoras del soldado.

Manuel Aranda Blas.

San Pelagio 27 de mayo de 1922.

De Valsequillo

Telas baratas y muy «güenas».—Con frecuencia oímos pregonar por estas calles telas y otros artículos a muy bajo precio, y no es extraño que así sea, si los vendedores son compañeros de los que detuvo ayer en esta la guardia civil.

Son dos sujetos de Córdoba que habían hurtado varias piezas de tela del tren 274 ascendente a Córdoba y se dice que en complicidad con algún empleado del ferrocarril.

Para Madrigal.—Pasa temporada en la cárcel de Belalcázar el honrado labrador de esta Alejo Robas, por tener en el carro y para defensa de sus animales una escopeta, cuando se disponía a empezar sus labores de recolección en terrenos que lleva en arriendo en aquel término.

Las que disfrutan.—Marcharon a la feria de Córdoba, las simpáticas jóvenes Amparito Cabrera, María Antonia Cano y Trinidad Monterroso.

D'Oporto-Kitapa.

«Córdoba en fiestas»

Hemos recibido en esta redacción la revista ilustrada cuyo título es el de estas líneas, primorosamente editada y exquisitamente escrita por nuestro querido compañero el periodista sevillano Alvarez Franco.

«Córdoba en fiestas», además de ser a manera de guía de las importantes casas comerciales cordobesas, encierra clásicos y artículos de homenaje al pasado y al presente de nuestra ciudad.

Reciba el compañero Alvarez Franco nuestro más cordial parabién.

Hijo de Sánchez Gama

Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

Desde Hornachuelos

El lobo aúlla. Bajo el epígrafe que antecede, y en las instantáneas de LA VOZ del 18 del actual, publicó el distinguido periodista don Joaquín P. Madrigal, un hermoso trabajo que de una manera magistral trataba de uno de los males que no padecemos en este pueblo. Yo, ante las alabanzas que de tan meritísimo artículo, no puedo por menos que tomar la pluma, aunque sin méritos para ello. En primer lugar, para animarle a que siga esa campaña emprendida, y en segundo lugar, para felicitar a tan brillante periodista que con tanta valentía rompe un lanza contra usos y costumbres que son el azote y la ruina de los pueblos. Hoy el aspecto que ofrece esta noble villa, es verdaderamente triste. Muchos padres de familias desahucados aburridos por sus ocosías calles sin tener donde ocupar sus ociosos brazos, y en cambio, a quinientos metros no más de la misma, emplean esas grandes extensiones de terrenos dedicados al sport de la caza. Y ¡ay! del que se atreva a entrar en los mismos aunque solo sea por un haz de leña! No solamente será perseguido por guardas a veces sin sentido común, sino que todo el rigor y el peso de la ley caerá sobre sus indefensas espaldas, como si fueran miserables criminales.

¿No es esto triste? ¿No subleva al espíritu más llanquillo, el ver centenares de niños que se casi seguro que muchos días no tendrán un pedazo de pan que llevarse a la boca, debido al paro forzoso en que se encuentran aquellos que les dieron el ser, por no tener donde ganárselos el sustento? Cuanto ganaría la sociedad si ese capricho que los grandes terratenientes tienen por la preparación de los ciervos, jabalíes y conejos, lo tuvieran por poner en producción esos terrenos. Porque muy bonito será un coto de caza, pero ¿no es más bonito, hermoso y sublime el que los trabajadores tengan trabajo y por lo tanto pan que darles a sus hijos?

Convenidísimo estoy que mi humilde voz no será escuchada, pero ante el espectáculo que hoy ofrece el pueblo, no puedo por menos que maldecir de aquellos que, queriendo dar la sensación de verdaderos cristianos, no ponen en práctica aquellas palabras del divino maestro «Mira a tu prójimo como a tí mismo», y en cambio influyen la emplean para que también guarden sus cotos aquellos, que si el noble primer duque de Ahumada volviera al mundo de los vivos, correría avergonzado a encontrarse en su eterno aposento, dolerido de ver la misión que viene cumpliendo aquel cuerpo que él creó para la salvaguardia y seguridad de los ciudadanos honrados.

Intil será, amigo Madrigal, que se pueda conseguir que mal que tanto nos aqueja desaparezca, pero no por eso tejes en tu loable y hermosa campaña, que aunque tengas algunos destructores; éstos serán en ínfima minoría comparada con la legión de seres que hoy te admiran.

Adelante en tu noble empeño, y cada vez que te se presente ocasión, emplea tu brillante pluma en defensa de una causa justa, pues es preciso sea de la sensación de que estamos en la tercera década del siglo veinte, y no es justo ni razonable que aún subsistan los privilegios de la edad media, y que debido a tu dignísima labor, desaparezcan esas vergüenzas que se llaman cotos de caza, que es casi seguro que puestos en producción se remediarían los males que tanto afligen a la sociedad y serían formidablemente contra esas doctrinas disolventes que traen la ruina de los pueblos. Si, amigo Madrigal, adelantes hasta ver si se consigue que sean un hecho real algún día aquellos sublimes versos del insigne don Juan Valera:

Con una heredad en el campo
y una casa en la heredad,
con pan y amor en la casa,
Jesús qué felicidad.

Corresponsal.

LOCALES

Maravillosa y asombrosa es la Exposición que presenta de Pañuelos de Manila bondados, la popular casa de tejidos y novedades de Francisco Hierro Aragón. Hoy es el último día, no dejar de verla. Calle Ayuntamiento.

—Se ruega a la persona que haya encontrado en la vía pública una pulsera de oro con once brillantes, que la devuelva en la redacción de «Diario Liberal» o en el Circolo Liberal, en donde se le gratificará.

—Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Josefa León, para el industrial de esta plaza don Emilio Castejón.

—Economizará usted pesetas 7,82 en mil cigarrillos, fumando exquisitos emboquillados marca «Elefante». Demostraciones en los estancos.

Todo el que compra pañería en el «Metro», se ahorra muchas pesetas.

Muebles de propaganda vendidos al costo. Visiten esta casa antes de efectuar sus compras. Taller Colectivo, Santa Marta 6

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

Restaurante El Triunfo. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

La junta directiva de la Asociación de la Prensa, invita por la presente a todo el personal de administración e imprenta y talleres de los diarios de esta capital para que, durante el día, se pasen por la caseta de dicha entidad en la feria, donde serán obsequiados y atendidos como se merecen.

DE PRIEGO. De teatro.—Solamente anticipar el debut en estos teatros de una artista de fama, constituye para los priegueses una novedad interesante. Los afortunados que pueden perillísimos el lujo de viajar de «sport» y conocer a famosas artistas, les gusta volver a verlas en su pueblo, y los méritos felices que solo han visto grandes capitales por estereoscopia o en el cinematógrafo, se regocijan de poder apreciar de ciencia propia lo que solamente conocen de oídas.

Así se explica que se hayan terminado los años que se abrieron para las cinco noches que la artista de cantes regionales Emilia Benito ha de actuar en el teatro Principal y que con vehemencia se espere la llegada de la que tantas manifestaciones de júbilo ha arrancado con su arte, gentileza y donaire en cuantos escenarios hizo su presentación.—Corresponsal.

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales. Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba. Aguas Azoadas. En bebida y pulverizaciones.—Inhalaciones de Nitrozo, Ozono, Azoc, Oxígeno y Balsámica.—Establecimiento Medicinal fundado en 1885.—El más acreditado de España en su clase.—Abierto todo el año.—ROJA, 5.

EL MOTOR. Construcciones metálicas.—Reparaciones de Automóviles, Máquinas agrícolas, Motores y en general toda clase de maquinarias. HAY GARAGE. Dionisio Vizcaino. Carrera del Pretorio, letra D, frente a la Estación.—Córdoba.

LA MERCED. Almacén de maderas. Máquinas de aserrar. DE TODAS CLASES. ALFONSO BERRAL. Plaza de Colón 14.—Teléfono 670. CÓRDOBA.

LA MEZQUITA. Fábrica de Cerveza alemana.—La Frigorífica Cordobesa.—Fábrica de Hielo artificial y Cámaras Frigoríficas. Esta fábrica montada con arreglo a los más modernos adelantos en la materia, encuentra en plena producción, alcanzando tal grado de perfección los productos que elaboran, que compiten ventajosamente con todos sus similares, aun con las de más fama y nombre, siendo cada día mayor el éxito alcanzado entre los consumidores.

Se sirven a domicilio los barriles de cerveza y las botellas desde una docena en adelante; el hielo desde una arroba también se sirve a domicilio.

Precio de la arroba de hielo UNA PESETA.

Teléfono número 462. Calle Fray Luis de Granada.

AZUCAR. G. P. blanca ferrón a Ptas. 1'77 Rillo. (Cualidad garantizada). ALMACENES de MANUEL CASANOVA. Conda Torres Cabrera, sin número.

SAN JOSE. Fundición de hierro y bronce y talleres mecánicos. BERNARDO ALBA PULIDO. Ollerías, 23.—Córdoba. Especialidad en la construcción de prensas hidráulicas y de más aparatos para fábricas de extracción de aceites de oliva.

Restaurant El Triunfo. SAN HIPÓLITO, 4. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

UNA INVITACIÓN De Santa Eufemia

La junta directiva de la Asociación de la Prensa, invita por la presente a todo el personal de administración e imprenta y talleres de los diarios de esta capital para que, durante el día, se pasen por la caseta de dicha entidad en la feria, donde serán obsequiados y atendidos como se merecen.

DE PRIEGO. De teatro.—Solamente anticipar el debut en estos teatros de una artista de fama, constituye para los priegueses una novedad interesante. Los afortunados que pueden perillísimos el lujo de viajar de «sport» y conocer a famosas artistas, les gusta volver a verlas en su pueblo, y los méritos felices que solo han visto grandes capitales por estereoscopia o en el cinematógrafo, se regocijan de poder apreciar de ciencia propia lo que solamente conocen de oídas.

Así se explica que se hayan terminado los años que se abrieron para las cinco noches que la artista de cantes regionales Emilia Benito ha de actuar en el teatro Principal y que con vehemencia se espere la llegada de la que tantas manifestaciones de júbilo ha arrancado con su arte, gentileza y donaire en cuantos escenarios hizo su presentación.—Corresponsal.

Procedente de Córdoba ha llegado a esta el joven maestro nacional don Rafael Quintanilla, quien en sus brillantes estudios magisteriales, obteniendo en el último curso la honrosa calificación de sobresaliente en casi todas sus asignaturas.

Felicitamos a sus queridos padres por el triunfo alcanzado por su hijo en los pasados exámenes, y deseamos muy de veras que el joven maestro vea algún día puestos en práctica sus ilusiones educativas, teniendo como evidente que será un perfecto educador, si encuentra un ambiente apropiado para desarrollar tan delicado plan. Que sea enhorabuena.

—Ha fallecido en esta, a la edad de setenta y dos años, la respetable señora doña Teresa Romero Jurado, madre del actual conde señor don Eulalio Bejarano. A su lado quedamos nuestro más sentido pésame por irreparable pérdida, asociándonos muy sinceramente a su dolor.—El Corresponsal. 25-5-22.

El surtido de pañería es tan extenso en el «Metro» que satisface todos los gustos.

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales. Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba. Aguas Azoadas. En bebida y pulverizaciones.—Inhalaciones de Nitrozo, Ozono, Azoc, Oxígeno y Balsámica.—Establecimiento Medicinal fundado en 1885.—El más acreditado de España en su clase.—Abierto todo el año.—ROJA, 5.

EL MOTOR. Construcciones metálicas.—Reparaciones de Automóviles, Máquinas agrícolas, Motores y en general toda clase de maquinarias. HAY GARAGE. Dionisio Vizcaino. Carrera del Pretorio, letra D, frente a la Estación.—Córdoba.

LA MERCED. Almacén de maderas. Máquinas de aserrar. DE TODAS CLASES. ALFONSO BERRAL. Plaza de Colón 14.—Teléfono 670. CÓRDOBA.

LA MEZQUITA. Fábrica de Cerveza alemana.—La Frigorífica Cordobesa.—Fábrica de Hielo artificial y Cámaras Frigoríficas. Esta fábrica montada con arreglo a los más modernos adelantos en la materia, encuentra en plena producción, alcanzando tal grado de perfección los productos que elaboran, que compiten ventajosamente con todos sus similares, aun con las de más fama y nombre, siendo cada día mayor el éxito alcanzado entre los consumidores.

Se sirven a domicilio los barriles de cerveza y las botellas desde una docena en adelante; el hielo desde una arroba también se sirve a domicilio.

Precio de la arroba de hielo UNA PESETA.

Teléfono número 462. Calle Fray Luis de Granada.

AZUCAR. G. P. blanca ferrón a Ptas. 1'77 Rillo. (Cualidad garantizada). ALMACENES de MANUEL CASANOVA. Conda Torres Cabrera, sin número.

SAN JOSE. Fundición de hierro y bronce y talleres mecánicos. BERNARDO ALBA PULIDO. Ollerías, 23.—Córdoba. Especialidad en la construcción de prensas hidráulicas y de más aparatos para fábricas de extracción de aceites de oliva.

Restaurant El Triunfo. SAN HIPÓLITO, 4. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

Restaurante El Triunfo. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

Restaurante El Triunfo. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

Restaurante El Triunfo. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

Restaurante El Triunfo. Se ha abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este Restaurante, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba. Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calderería. Tomás Aznar e Hijos. Ingenieros.—Alicante. Motores a gas pobre. Gasógenos de todas potencias. Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábricas de extracción de aceite. Molinos de viento, etc., etc. Pidáanse presupuestos.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor. Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

Información telefónica

Parte oficial de la noche.—Lerroux dará en Melilla una conferencia.—Final de la corrida de Madrid.—La herida de Barajas.—Del debate político planteado por Cierva, no queda nada.—El próximo banquete de los liberales.—La próxima semana y la labor parlamentaria.—Opiniones de la prensa sobre el debate político.—Conferencia de Romanones.—Los agresores de Prieto en libertad.—Del asesinato del súbdito inglés.—Dos incendios.

(Agencia Mencheta)

De Madrid

Madrid 28, de la 1:16 a las 3:50 m.

Parte oficial de la noche

Según comunica Berenguer desde Tetuán la completa tranquilidad en los territorios de Ceuta, Tetuán, Larache y Melilla. Fuerzas de la legión relevaron un destacamento en el zoco del Gemis. Una batería de montaña relevó a otra que se hallaba en el Eiaem.

Una columna, compuesta de varias compañías, recorrió los campos de Beni Set, observando tranquilidad en todo el campo enemigo. En este campo se veían pastar gran número de reses y se observó normalidad. Dicha columna llegó hasta el valle de El Peñón y en Alhucemas reina tranquilidad.

Se acordó repartir un dividendo de 24 pesetas por acción, que habida cuenta de la situación por que atraviesan las compañías, es importante.

El año anterior se dió un 16 por 100 y los tres años anteriores no hubo beneficio. También se acordó que en vez de pagar dicho dividendo el día primero de julio, como en años anteriores se haga el día primero de junio próximo.

El banquete de los liberales. Continúan los preparativos para el banquete que proyectan celebrar los liberales con pretexto del triunfo de los concejales monárquicos en las últimas elecciones. Existe gran expectativa por escuchar el discurso que en dicho acto pronunciará el conde de Romanones.

La labor parlamentaria. En la próxima semana empezarán a discutirse en la Cámara popular los presupuestos generales, simultaneándose con la discusión del proyecto ferroviario, que ya pasó el Senado.

El Gobierno espera que todos los proyectos pendientes de solución serán aprobados sin dificultad, nor malizándose la situación económica y política.

Los autos que serán aprobados para antes del día primero de julio y en esa fecha se harán las Cortes para descansar.

Una conferencia de Romanones. El día tres de junio próximo dará el conde de Romanones una conferencia en la casa social del Estudiantes sobre el tema reforma de la Constitución.

En el día se abarca el problema de la libertad de cultos y facultades del poder moderador.

Existe gran demanda de invitaciones para escuchar al conde, que según sus amigos, ha preparado una brillante disertación que causará sorpresas.

La prensa de Madrid y la sesión de ayer en el Congreso. «La Voz» dice que para nadie ha sido una sorpresa la solución dada al pleito planteado por Cierva contra el Gobierno, que no era otra cosa que una combinación con el conde de Romanones, para que los jefes de las minorías liberales dieran cuenta de sus actos de propaganda por provincias.

Descubierta la combinación, el conde, al pronto regresó a Madrid, llamó por teléfono a Cierva, diciéndole que debía cesar la obstrucción, y éste le contestó que había dispuesto a ello tan pronto el señor Guerra le diese pública satisfacción a las palabras que ya había pronunciado.

El conde se encargó de arreglar esa fórmula y así ha pasado en todo, pero viéndose el juego que no ha podido ser más claro.

«Diario Universal», contestando a «La Voz», dice que no es cierto que Romanones se haya mezclado en nada del pleito entre Cierva y Sánchez Guerra.

Las conjuras que ven por todas partes los partidarios de aquel artículo, no existe ni fundamento ni razón de ser.

«La Prensa», órgano del marqués de Alcañices, también se inspira en el senti-

do que expresa «La Voz», y dice que la intención de Cierva ha sido un fracaso que no tiene precedentes, y del cual no ha sacado más consecuencia que la de que Sánchez Guerra y Cierva se pongan de acuerdo para continuar gobernando una temporada.

«La Época» se congratula de la solución del pleito Cierva-Sánchez Guerra y dice es la más natural que podía esperarse, cuando no había razón para usar violencia que nunca fueron buenas cuando del interés nacional se trata.

El asesinato del súbdito inglés. Continúan los trabajos de la policía para descubrir a los autores del asesinato del que ha sido víctima el súbdito inglés mister Evans Leflerle.

Han declarado en el sumario las dueñas de la casa de la calle de Alcalá, donde aquel se alojaba, las cuales, según se dice, no han aportado dato alguno de interés al sumario.

La incógnita en este asunto parece ser la dama rubia de que hablamos al dar cuenta del suceso y que ha resultado ser una princesa polaca de historia nada recomendable.

Esta dama asedió a su esposo en circunstancias desfavorables y después fué espía durante la guerra europea, desapareciendo a poco y reapareciendo de nuevo en este asunto.

La víctima llevaba en los bolsillos cuando fué hallada muerta, un billete de 25 pesetas, veinte pesetas en piezas de a duro y un abono de comidas a un restaurant económico por valor de treinta y cinco pesetas, lo cual no se explica, pues era persona de gran posición social, y en un cheque que le ha sido hallado en su domicilio tenía en un banco por valor de ciento cincuenta mil pesetas.

La Embajada inglesa se muestra muy interesada en que se descubran las causas del crimen y en que sea detenido el autor o autores del mismo.

Del debate político planteado por Cierva. Cierva fué interrogado esta tarde por varios amigos acerca de lo que habían parecido las declaraciones de algunos políticos sobre su actitud en la sesión de ayer, al contestar al señor Sánchez Guerra.

Contestó que había hecho lo que entendió era su deber, pero que a pesar de haber terminado su obstrucción el debate no había concluido, pues aún tenían que hablar algunos liberales que han sido aludidos.

No me importa si me censuran; yo he obrado como siempre, de acuerdo con mis convicciones y mis deberes para con la patria; lo demás no me interesa.

Depuse mi actitud el requerimiento de que fui objeto y estoy satisfecho de ello.

Melquíades Álvarez se expresaba en términos de que había quedado demostrado que Cierva no obedecía al obstruccionista Gobierno a un deber, como quiere inútilmente demostrar; fué una bengala que quiso hacer lucir y no le resultó, buscando después la postura más cómoda para sincerarse, pero yo entiendo que no lo ha conseguido.

Lerroux, que se hallaba presente, se expresó en análogos términos que don Melquíades.

Los agresores de Prieto en libertad. El juez de instrucción del distrito del Congreso ha dictado la libertad provisional, sin fianza, a favor de Leguía y Hortell, agresores del diputado señor Prieto en la sala de vistas del Congreso.

Sesiones matutinas. El Gobierno ha acordado, previa consulta con los jefes de las minorías, que a partir del martes próximo se celebren sesiones matutinas de diez a doce y media.

Romanones ha sido encargado de visitar a uno de los dichos jefes que no parece propicio a ello.

Final de la novillada de Madrid. QUINTO.—Sánchez lancea bien y escucha palmas.

El bicho no quiere nada con los piqueros y en vista de ello y de acuerdo presidencia y asesor ordenan que sea tostado.

Los banderilleros de Sánchez ponen dos pares de las calientes y el presidente cambia el tercio. El público protesta por el adelantado y se arma una regular bronca.

Sánchez se provee de los trastos y practica una faena inteligente, pues el manso no se presta a que haya lucimiento. Cantos iguales entra a matar y mete una escocada corta

perpendicular y delantera, que es suficiente para dar fin a la vida del bicho. (Palmas).

SIXTO.—Sale corréton y Villalta le da varios lances movidos. Como su hermano resulta manso y también es foguado.

Villalta no consigue que el animal le tome la muleta a pesar de armarle mucho, torreándole sobre las piernas, inteligente. Continúa deslucido y aprovechando mete una delantera que hace doblar al toro; rematándole el puntillero. (Palmas).

La herida de Fausto Barajas. En la enfermería de la plaza nos facilitaron el siguiente parte facultativo de la herida que ha sufrido el diestro Fausto Barajas. Dice así:

«Después de la lidia del segundo toro ingresó en esta enfermería el diestro Fausto Barajas, que presentaba una herida en la cara interna del muslo derecho tercio medio de seis centímetros de extensión por doce de profundidad, que interesa los tejidos celulares con aneurisios y placidez muscular pasando por detrás del fémur y los tejidos blandos. Pronóstico reservado». Lo firma el doctor Jiménez.

Estado de Barajas. El diestro Fausto Barajas fué trasladado desde la plaza a su domicilio en una camilla.

Al llegar a aquel se le practicó nueva cura, viéndose que estaba al descubierto la femoral, por lo cual el estado del simpático novillero es bastante grave.

Después de curado se quedó algo más tranquilo por habersele inyectado morfina para amortiguar los fuertes dolores que sufre.

Las impresiones son malas.

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Hierros
Aceros
Tubería
Cementos de las más acreditadas marcas
Maquinaria Agrícola en general

Ferretería
Carburos
Pinturas

Piezas de recambio para ATADORAS y AGAVILLADORAS marcas Deering, Cormick, Osborne, Arados, Gradas, Sembradoras, Cultivadores, Trilladoras y Babant Melotte.

PRECIOS verdaderamente SIN COMPETENCIA, pues vendemos más barato que en cualquier otra casa.

De la guerra

Lerroux conferenciará en el Ateneo de Melilla

Melilla 27.—La junta directiva del Ateneo de esta plaza ha acordado, en sesión de hoy, invitar al señor Lerroux, para que con motivo de su anunciado viaje a ésta dé una conferencia en dicho centro, sobre el tema que él estime oportuno.

También acordaron agasajar a Lerroux, en honor del cual se dará un banquete.

Noticias de Melilla

Melilla 27.—A consecuencia de heridas recibidas han fallecido en el hospital de esta plaza el cabo Antonio Sánchez y el soldado Manuel Carrillo.

Ha llegado procedente de Málaga el teniente coronel de ingenieros don Francisco Galeorza, que viene a posesionarse del mando del batallón del cuarto regimiento de Zapadores minadores.

Con dirección a Málaga han salido de esta plaza dos hidro-aviones en viaje de prácticas. En cada uno de estos aparatos va un observador y el piloto.

Temporal de levante

Melilla 27.—Ha llegado el vapor «Monte Toro», con diez horas de retraso a causa de un fuerte temporal de levante que le causó grandes desperfectos.

La mayor parte de la carga que conduce viene inutilizada y por efecto de los golpes de mar que recibió el barco resultaron algunos pasajeros lesionados.

De Provincias

ALICANTE

Horroroso incendio

Alicante 27.—En el barrio de Benalúa y en la fábrica de molduras y aparatos de luz eléctrica que allí posee el conocido industrial señor Baños, se ha declarado un formidable incendio, que en pocos momentos ha destruido tres grandes almacenes, en uno de los cuales había gran cantidad de gasolina y maderas.

Se ignoran las causas que hayan podido originar el siniestro, que fué reducido a

De la guerra

Lerroux conferenciará en el Ateneo de Melilla

Melilla 27.—La junta directiva del Ateneo de esta plaza ha acordado, en sesión de hoy, invitar al señor Lerroux, para que con motivo de su anunciado viaje a ésta dé una conferencia en dicho centro, sobre el tema que él estime oportuno.

También acordaron agasajar a Lerroux, en honor del cual se dará un banquete.

Noticias de Melilla

Melilla 27.—A consecuencia de heridas recibidas han fallecido en el hospital de esta plaza el cabo Antonio Sánchez y el soldado Manuel Carrillo.

Ha llegado procedente de Málaga el teniente coronel de ingenieros don Francisco Galeorza, que viene a posesionarse del mando del batallón del cuarto regimiento de Zapadores minadores.

Con dirección a Málaga han salido de esta plaza dos hidro-aviones en viaje de prácticas. En cada uno de estos aparatos va un observador y el piloto.

Temporal de levante

Melilla 27.—Ha llegado el vapor «Monte Toro», con diez horas de retraso a causa de un fuerte temporal de levante que le causó grandes desperfectos.

La mayor parte de la carga que conduce viene inutilizada y por efecto de los golpes de mar que recibió el barco resultaron algunos pasajeros lesionados.

las tres horas de iniciarse, tras grandes esfuerzos de los bomberos, que rivalizaron en heroísmo.

Tres de éstos resultaron con heridas, aunque por fortuna son leves.

La industria estaba asegurada y las pérdidas se calculan en un millón de reales.

Por consecuencia del fuego quedan sin trabajo más de setenta familias.

OVIEDO

Continúa la huelga minera

Oviedo 27.—La huelga de los mineros de esta zona continúa en el mismo estado. Se ignora el resultado de las gestiones que se vienen celebrando en Madrid por la comisión de obreros y patronos que allí se encuentra.

CACERES

La feria

Cáceres 27.—En los días 29, 30 y 31 del actual se verificará la feria en esta capital, en la cual se darán tres corridas de toros por los diestros Fortuna, Chicuelo, Lalandia y Angelete.

Reina gran animación.

ZARAGOZA

Una explosión

Zaragoza 27.—En el barrio de Casetas se produjo una explosión en una fábrica de pirotecnia, resultando muerta una niña llamada Pilar Alba.

El dueño de la industria, llamado Manuel Cuchillo, resultó también gravemente herido.

El alcalde ha interesado el envío de un tren de socorro para extinguir el fuego que con motivo de la explosión se produjo en la fábrica, habiéndose ordenado lo conveniente para ello.

Del extranjero

La huelga general en Roma

Roma 27.—La huelga general sigue en el mismo estado.

En diversos gremios cunde el desaliento y se habla de que algunos de éstos van a solicitar de la federación el poder contratar separadamente la vuelta al trabajo.

Al saberse esto en las últimas horas de hoy se ha producido un movimiento favorable a la terminación de la huelga, recabando algunas mejoras susceptibles de que se concedan.

GANGAS

La Zapatería Inglesa (antigua Granadina) Conde de Cárdenas 7, 9 y 11

Abre al público una sección de

GANGAS

En la que encontrará un gran surtido en calzado de señora, caballero y niño, a precios sin competencia posible.

Más barato que en fábrica. [Verdaderas gangas]

Fundición de hierro y bronce

González Hermanos

Campo de San Antón, 13.—Córdoba

Gran exposición de prensas muy reforzadas

Modernas fábricas de Aceite de Oliva, Orujo y Panaderías, construcción y reparación de toda clase de maquinarias y herrajes.



La casa que vende los abonos con mayor éxito en toda Andalucía

Pidan informes en la Sucursal de Córdoba

GRAN CAPTAN, 33

Chocolates finos

Sucesores Hijos de Zuricalday

SOTES GARAY Y COMP.

Bilbao (Fundada año 1830)

Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida, Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real Decreto 25 Marzo último.

De venta en Ultramarinos y Pastelerías

Representante: don Valeriano Ortega.

¿Quiere usted comprar barato? Vaya usted al

PETIT BAZAR Concepción 32

donde encontrará calzado, géneros de punto, confecciones, telas blancas y otras, y varios géneros más a precios sin competencia.

Siempre hay géneros de ocasión baratísimos.

CONCEPCION, NUM. 32

Sánchez Hermanos

Sucesor Rafael Sánchez

Tejidos y Confecciones.—Sastrería y Modista. Géneros de Punto.

La más acreditada y visitada de Córdoba.

Duque de Hornachuelos, 21.

Carbones minerales, carburo metálico, aceites minerales para automóviles, grasas y gasolina

FELIPE CARRACEDO AMOR

Avenida Canalejas, 6.

Reclamaciones a Ferro-carriles

Las gestionamos anticipando su importe.

Centro General de Negocios y Consultoría Jurídica.—Marqués, La Calle y Colinet.—Marqués de Boll 6.—Córdoba

Sucursal casa YOST

Máquinas de escribir Sin cinta

La mejor y bella en su escritura por su perfecta alineación

Gerente para Córdoba y su provincia Luis Caballer, Gondomar 4.

Hilo «Sisal», americano, legítimo, clase americana, extra, para Segadoras-Atadoras encontrarán los señores labradores a precios sin competencia, dirigiéndose al Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Puerta Gallegos, 3. Córdoba.

Para desayunos y postres

No dejen de probar las ricas pastas de panadería fina que se elaboran esmeradamente en la panadería de Gómez Hermanos

Conde de Torres Cabrera, 12

Teléfono 521

Venta en las Fábricas y Sucursales

MACHARNUDO

FINO LA RIVA JEREZ

Clínica Nevado

MEDICINA GENERAL

GARGANTA, NARIZ, OIDOS

Garola Lovera, 4

CONSULTA, DE 1 A 3.

Francisco de Guzmán Gómez

Consolidación sin número

Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido.

Teléfono núm. 275.

Sandalio Vidal

Plaza de Abastos

Se expende carne de borrego lechal a pesetas 3 kilo.

Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos.

Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé

Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

El «Metro» ofrece pañería para todas las fortunas, trajes desde 10 pesetas corte

ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCION

Almoneda urgente.—Se venden damas de noche, mesas de pies geométricos, lavabos dobles y sencillos, espejo grande, perchero de luna biselada, cuadros, estrado de damasco celeste y otros muebles.—De diez a cuatro.—Manrique 9, Córdoba.

Venta de auto Ford seminuevo, a toda prueba, con arranque eléctrico y buen repuesto, informes, Fernández Jiménez número 10, en Espejo (Córdoba).

Se alquilan camas para dormir por los días, se faja, y se admiten papipos estables en la calle Conde de Arenales, núm. 9.

«Marquesinas» casa para viajeros, la más higiénica, cómoda y más barata, próxima a la estación y cerca del Gran Capitán. Calle Reyes Católicos, 12, piso alto.—Se admiten establecimientos a varios precios.

Almoneda.—Espejo, cómodas, camas, máquina de coser, cuna, estante de cocina, mesa de comedor, bufete, bicicleta, y una mantilla blanca y otra negra. Muñoz Capilla 6.

Se vende.—Una máquina Segadora y otra Aviadora semi-nuevas. Para tratar y verlas vinda Patricio Hidalgo, calle de Ollerías, sin número.

Venta de un camión.—Se hace de uno en perfectísimo estado con fuerza de 4 T. Para verlo y tratar Avenida de Canalejas, núm. 10.

Se vende Máquinas de hacer medias y cables en seda e hilos finos; precios increíbles enseñarán gratis, imágenes 3.

Arma de cía.—Se ofrece para casa de los padres. Razon Ventorillo 14, Campo de la Verdad.

Se venden unas guarniciones inglesas, de truco, en buen estado, muy baratas. Razon Chabot Armenta, Gran Capitán, de tres a seis de la tarde.

Se venden dos mesas, bufete, dos armarios para librería, 60 sillas, una vitrina para vasos y varios objetos más. Para verlos y tratar en el Centro Alvaro calle de Santa Marta número 6, ver al comercio. Todo en buenas condiciones.

Para faja.—Se arriendan cocinas, cuadros y local para garage. Arroyo de San Lorenzo núm. 6.

Las gorras de Guillón el de la Cuesta Luján, la han comprado por su forma y extra calidad.